
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２６年９月２５日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 谷沢地区農村活性化センター 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 昨年の大雨による災害の際は、谷沢地区の復旧事業に補助をしていただき感謝

しています。ありがとうございました。 

また、市道１カ所の復旧事業が残っているが、地権者の了解ももらっているの

でできるだけ早く対応していただきたい。 

 

→ 地元の皆さんが農業を続けられるように支援していくのが基本であります。 

現場を確認し、早急に対応していきたいと思います。 

 

② 下谷沢地区の合併浄化槽排水管整備はいつ頃になるのかお聞きしたい。 
また、浸透式にならざるを得ないと聞いているが、どうなのか。 

 

→ 当該地区（路線）については近々現地測量を実施し、その後工事を実施する予
定です。工事区間の延長が長いため工事期間については、今年度と来年度を予定
しております。 

  浸透式については、排水管を整備するまでの期間で暫定的な処置として対応し
ております。浄化槽設置を検討しておられる場合、早めに設置申請書を出してい
ただき、排水管整備と併せて浄化槽を設置すれば浸透式を考慮する必要が無くな

る場合もありますので、下水道課にご相談ください。 

 

③ 谷沢地区も予想を超える高齢化が進んでいる。市内では、介護サービス施設が

ないのは高松だけでないかと思う。高松地区の高齢者も増える一方で、高松地区

への介護サービス施設の誘致に市で公平になるようにしてほしい。 

 

→ 介護施設にもいろいろあり、市内に３つある特老や老人保健施設、また小規模

な介護施設がいろんな箇所にあります。お話しされているのは、小規模な施設が

高松にはないということだと思いますが、小規模な施設は事業者がどこに作りた

いと手をあげる方式で、市でも後で届け出を受けることになっています。これは、

市ではあまりいいことでないと思っています。お話のとおり、地域のバランスが

必要で乱立させてしまうとお客を奪い合うことになります。県にも全体で調整で

きるようにしてほしいとお願いをしています。市では、来年から３年間の介護保

険計画を立てることにしておりますので、きちんと把握して計画の中にも載せて

いけるように努力していきたいと思います。 



④ 浄化槽の排水パイプについて、今年測量に入るとのことだが、２７年度あたり

に工事に入るということか。 

 

→ 今年度、測量して一部工事をする予定です。 

 

⑤ 中谷沢の下水の状況をみると、どぶ川となっており、においがしたりヘドロ化

している。新田堰に流していた水も排水して悪いというし、土地改良区に相談し

たら細かいことにはタッチしない、管理は改良区だが下水は市だと言われた。下

水管が通ったとしても、すぐにはつながないのではないか。是非Ｕ字溝をいれて

いただきたい。 

 

→ 当該水路については、農業用排水路となっていますので、水路を管理する団体
等の負担で工事を行うことになります。その際、市では工事費の３０％を補助い
たします。 
なお、寒河江川土地改良区においても補助制度がありますのでご相談ください。 

 

⑥ 谷沢では生活していく上で、雪対策が大変だ。除雪に関わる補助があるが、こ

こ４年間で３回使わせていただいた。今年あたりは消費税も上がり、費用も上が

ると思われるが、除雪費の半分位の補助をしていただきたい。 

 

→ 除雪の補助については、使い勝手の良い、喜ばれる支援制度を作った方がいい

と思います。排雪が一番大変だと思います、地域でも皆さんの負担もしていただ

くことになりますが、できる限りの支援をしていきたいと思います。 

 

⑦ 谷沢地区も昨年４戸減った。空き家対策について、市でどういうことをやって

いるのか。 

 

→ 空き家については、基本的には個人の財産であり、持ち主が処分するかだと思

います。最終的に解体するとか、強制的に壊すとかそこまでは決めていません。

空き家がでた時に、面倒を見る人がいればいいのですが、周りの地域の人に迷惑

をかけたりしないよう、空き家の適正な管理に関する条例を作って対策を講じる

ことにしています。 

また、「空き家バンク」をつくって、利活用したい人から利用してもらうことに

しています。アンケート調査した結果、市内に空き家は二百数十戸あるようです。

これからも増えていくことが予想され、大きな課題となっていくと思います。 

 

⑧ 谷沢の躑躅山の果樹園にいく市道だが、２月に雪が多く 1ｍ６０㎝位あったが、

市の建設管理課に除雪してくれないかとお願いしたが断られた。除雪には悩まさ

れており、民間の会社に除雪を９万円位負担してお願いしている状況だ。これま

で何年も前からお願いしてきており、市の除雪車は生活道路しか掃かないことと

していることもわかっている。有料でもいいので、改革して、寒河江（市街地）



の除雪が終わった頃に除雪車を使わせていただけないか。 

 

→ 市道であれば、逆にある程度理屈立つかもしれないので、研究してみたいと思

います。他にも山間部があり、平等に体制を組めるかだと思いますので研究させ

ていただきたい。 

 

⑨ この公民館の隣の長福寺の裏口の方が、新田堰につながる排水路となっている。

長福寺の駐車場にパイプで作った柵があり脇が農道になっている。そこを春に水

が大量に勢いよく流れ出て、すごい水量になる。谷沢の拠点施設で、公園、遊園

地もあり、地域の安全を考えると危険区域であれば市の予算でガードレールを設

置していただけるのであればお願いしたい。 

 

→  圃場整備時に一部ガードレールを設置しておりますが、設置していない箇所は
階段があり排水路を利用するのに支障をきたすため設置しなかったと思われま
す。要望箇所については約１５ｍ程ですが、排水路の管理者である寒河江川土地
改良区と協議を進めてまいります。 

 

⑩ 高松地区の区長会でも話題になっているが、高松全体の活性化を図るため、高

松駅の裏で２８７号と高松駅の間が農振区域になっているが、今後の地区の発展

をみた場合、網がかかっている部分を解く必要があるのではないかと話し合われ

た経過がある。今後の地域発展に結びつけてほしい。 

 

→ 今年から都市計画のマスタープランの見直しを行っており、その地域も含めて

利活用していくか検討を始めているところです。地域の発展のための規制をはず

したり、制約の解除も必要になってくると思いますので、検討させていただきた

いと思います。 

 

⑪ 上谷沢高丘線の道路と石垣がくずれた箇所がある。Ｕ字溝をいれてほしい。 

 

→ 現場を見せていただき、対応させていただきます。 

 

⑫ ＬＥＤ防犯灯はいつ頃までになるのか。 

 

→ 市内に３千位街路灯があります。電気代を地区で負担してもらっていることも

あり、安くすむことになります。２、３年かけて計画的にやっていくことにして

います。 

 

⑬ まちなみ景観形成事業とは、具体的にどういう事業か。 

 

→ フラワーロードや花いっぱいまちづくりの事業であります。毎年の花代、飾花

代です。 



 


